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Protokoll der 187. Hauptversammlung  
Vom 24. August 2016, 19.00 Uhr im BWZ Toggenburg, Wattwil    

1. Begrüssung und Präsenz  
Weil das Kino Passerelle umgebaut wird, fand die diesjährige Hauptversammlung in der 
Aula im BWZ Toggenburg statt. Präsident Edy Schmid konnte 34 Mitglieder begrüssen. 
Die Einladung mit den Traktanden wurde den Mitgliedern rechtzeitig zusammen mit dem 
Jahresprogramm 2016/17 und dem Mitgliederausweis zugestellt. Auf der Webseite 
konnte man folgende Dokumente einsehen: Protokoll HV 2015, Jahresbericht des 
Präsidenten 2015/16, Jahresrechnung 2015/16, Jahresprogramm 2016/17 und Budget 
2016/17.  
Entschuldigt haben sich: Esther Bachmann, Kathrin Dörig, Marianne Bischoff, Päuli 
D Intino und André Meyer.   

2. Wahl der Stimmenzähler 
Auf Vorschlag des Präsidenten wurde Frau Bernadette Bisig einstimmig zur 
Stimmenzählerin gewählt.  
Das absolute Mehr beträgt bei 34 anwesenden Mitgliedern 18 Stimmen.   

3. Protokoll der 186. Hauptversammlung vom Mittwoch, 26. August 2015 
Das Protokoll wurde vom Präsidenten verdankt und von den Anwesenden mit Applaus 
genehmigt.   

4. Jahresbericht des Präsidenten  
Unterstützt von Bildern schilderte Edy Schmid die Ereignisse des vergangenen 
Vereinsjahres. Der Bericht liegt diesem Protokoll bei und ist auch im Internet hinterlegt.   

5. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
Unser Kassier, Armin Brülisauer, konnte nach längerer Zeit wieder einmal von einem 
kleinen Erfolg

 

im buchhalterischen Sinn berichten. Die Kasse weist einen Zuwachs von 
Fr. 6.98 und einen Saldo von Fr. 20 790.45 auf. Der Revisorenbericht wurde mit einem 
herzlichen Dank an den Kassier einstimmig angenommen.   

6. Orientierung über das Jahresprogramm 2016/17  
Das Jahresprogramm erhielten die Mitglieder mit der Einladung zur HV. Edy Schmid 
präsentierte das neue interessante Programm in Wort und Bild. Die Vorschau kann über 
unsere Website eingesehen werden.   

7. Festlegung des Jahresbeitrag 
Die Versammlung beschliesst den Jahresbeitrag in der bisherigen Höhe zu belassen: 
Einzelmitglieder Fr. 22.00, Ehepaare Fr. 40.00, Eintritt zu den Vorträgen für 
Nichtmitglieder Fr. 14.00.    

8. Genehmigung des Budgets 
Das vom Kassier Armin Brülisauer vorgelegte, ausgeglichene Budget wird von der 
Versammlung ohne Gegenstimme angenommen.   

9. Wahlen  
Die beiden zurücktretenden Vorstandsmitglieder, Armin Brülisauer und Edi Maier, 



wurden bereits im Jahresbericht des Präsidenten gewürdigt. Für die geleistete Arbeit 
werden sie mit einem Präsent und starkem Applaus der Anwesenden aus ihrem Amt 
entlassen.  
Zuerst wurden die bisherigen Mitglieder Esther Bachmann, Eva Bachmann, Kathrin 
Dörig, Peter Bötschi und Ruedi Eugster in ihrem Amt bestätigt.  
Als letzte Amtshandlung konnte Vizepräsident Edi Maier die Bestätigungswahl von 
Präsident Edy Schmid durchführen. Natürlich wurde Edy mit grossem Applaus in seinem 
Amt bestätigt. 
Nun galt es die vakanten Sitze wieder zu besetzen. Der Vorstand schlug der 
Versammlung Frau Elisabeth Bichler als Nachfolgerin von Edi Maier und Frau Rita Bossi 
als Nachfolgerin von Armin Brülisauer zur Wahl vor.  
Frau Elisabeth Bichler ist in Nairobi, Kenia geboren und in Lichtensteig aufgewachsen. 
Nach der Primar- und Sekundarschule hat sie das Seminar in Wattwil besucht und als 
Primarlehrerin abgeschlossen. Nach Lehrstellen in Krummenau und in Ebnat-Kappel ist 
sie seit 1984 in Wattwil tätig (Förderlehrperson Deutsch als Zweitsprache, Religion und 
Interkonfessioneller Unterricht). Seit 1984 ist sie mit Urs Bichler verheiratet und Mutter 
von zwei erwachsenen Töchtern. Von 1984 bis 2014 führte sie mit Urs Bichler 
zusammen die Bichler AG. Sie war verantwortlich für die Buchhaltung, den Verkauf und 
die Ausbildung der Lernenden. Ihre Hobbies sind, Reisen (mit Wohnmobil), Kino, Lesen, 
Schreiben (sie schreibt jedes Jahr ein Buch) und Pfadi und nomol Pfadi (sie ist seit 1968 
aktiv in der Pfadi Yberg).  
Elisabeth Bichler wird von der Versammlung einstimmig gewählt.  
Rita Bossi ist in Kirchberg aufgewachsen und seit 4 Jahren in Wattwil wohnhaft. Sie 
besuchte die Kantonsschule Wattwil und absolvierte eine Handelsschule mit 
Schwerpunkt Tourismus. Anschliessend war sie mehrere Jahre im Quellenhof in Bad 
Ragaz als Rezeptions- und schliesslich als Direktionssekretärin tätig. Mit 25 Jahren 
begann sie ein Betriebswirtschaftsstudium an der Uni Fribourg mit erfolgreichem 
Abschluss. Bis sich Nachwuchs ankündigte war sie kurz in der Privatwirtschaft tätig. 
Während der Betreuung ihrer beiden Töchter, Nadja und Fabienne, war sie nebenbei 
gemeinnützig tätig (Aufgabenhilfe, Nachhilfeunterricht und 8 Jahre in der GPK der 
Schulgemeinde Kirchberg). Vor ein paar Jahren ist sie wieder ins Erwerbsleben 
eingestiegen und nun seit vier Jahren bei Fischer + Partner Treuhand tätig. Biken und 
Sport gehören zu ihren bevorzugten Hobbies. Auch Rita Bossi wurde von den 
Anwesenden einstimmig gewählt.   

10. Allgemeine Umfrage 
Rudolf Fritsche will vom Vorstand wissen wie er zu den Referenten kommt. In seiner 
Antwort weist der Präsident darauf hin, dass es keine Datenbank gibt. Seine Ressourcen 
sind: Anfragen, Zeitungen, eigene Recherchen, Hinweise von Vorstandskollegen sowie 
zwei Vorträge jährlich vom SAC. Der Vorstand schaut auf ein ausgeglichenes 
Programm.  
Nachdem keine weiteren Fragen mehr gestellt wurden bedankte sich Edy Schmid bei 
den Anwesenden für das Erscheinen und lud die Versammlung zu einem Apéro Riche in 
das Foyer des BWZ ein.     

Wattwil, 2. September 2016     Der Aktuar          
Eduard Maier     

Beilagen: Jahresbericht des Präsidenten   


